



RESTAURAR

Un proceso de revitalización de la iglesia



Mateo 16:18^b



RESTAURAR

Las investigaciones indican que el 70 % de nuestras Iglesias están estancadas o están declinando. En adición a esto recientes estudios revelan que el 12 % de las Iglesias de Luisiana pueden dejar de existir en los próximos 7 años si una forma de revitalización no se implanta.

¿Cómo pueden los líderes de las Iglesias diagnosticar este problema y cuáles pasos deberían dar los líderes para corregir esta situación?







DIFERENTES ETAPAS DE DECLINACION

Las Iglesias que están declinando pasan por distintas fases o etapas que son predecibles. Mientras más baja sea la fase o etapa en la escala de descenso más difícil será su recuperación.





Primera Etapa: Nostalgia.

En esta etapa los miembros se dan cuenta de que la Iglesia no está trabajando tan bien como hace algunos años atrás. La Iglesia está siendo presionada por dos lados: el glorioso pasado y el miedo al futuro.

Las características de esta etapa incluyen:

- A. Un soñar selectivo de los buenos tiempos pasados.
- B. Un compromiso muy débil y sin energía para el presente.
- C. Un posible puente se puede construir para el futuro si el glorioso pasado es usado como un impulso para el futuro.



Segunda Etapa: Cuestionamiento.

Dudas acerca de la Iglesia comienzan a surgir, los miembros se vuelven enojados, irritables, intranquilos, y se sienten temerosos. Las metas actuales de la Iglesia están constantemente bajo fuego.



Tercera Etapa: Polarización.

Líneas de batalla son delineadas y los conflictos ahora son evidentes. Las luchas comienzan a polarizar a los miembros entre nosotros y ellos.



Cuarta Etapa: Alejamiento.

Las personas comienzan a cansarse y dejan la Iglesia. La apatía reina en todas las formas.¹

¹ Robert D. Dale, *To Dream Again: How to Help Your Church Come Alive*, (Eugene, Oregon: Wipf and Stock, 2004), pp.105-126.



¿TENEMOS NOSOTROS QUE REVITALIZARNOS?

Hay 21 preguntas que Usted puede hacer acerca de la Iglesia que Usted atiende o dirige para saber si hay que revitalizarla, estas preguntas están separadas en tres categorías: **Percepciones**, **Personas** y **Programas**.

Si usted contesta "SI" a 10 o más de estas preguntas, su Iglesia puede necesitar de una revitalización.

Sin embargo, al contestar si a cualquiera de estas preguntas esto puede revelar una oportunidad para un cambio de estrategia en el ministerio.





PERCEPCIONES.

1. ¿Se puede percibir que la Iglesia está declinando en vez de ser una iglesia saludable y creciente?
2. ¿Se podría describir a la Iglesia como funcionando pero no como un lugar donde su presencia es reconocida o existe un movimiento del ESPIRITU SANTO?
3. ¿Está la Iglesia más nostálgica del pasado que excitada hacia el futuro?
4. ¿Ha perdido la Iglesia sus propósitos?
5. ¿Tiene la Iglesia una mentalidad de mantenimiento en vez de una mentalidad de crecimiento?
6. ¿Existe una oposición a los cambios entre los miembros de la Iglesia?
7. ¿Dice Usted u otros miembros de la Iglesia que se ha perdido la dirección unificada de parte de los líderes en la Iglesia?



Personas.

1. ¿Está la comunidad declinando o en transición?
2. ¿La edad promedio de la Iglesia son en su mayoría adultos mayores?
3. ¿Se nota una falta de invitados en la asistencia de la Iglesia y también una falta de profesiones de fe?
4. ¿Han declinado o estancado los bautismos en los últimos 5 años?
5. ¿Han dejado la Iglesia un número significativo de miembros en los últimos 5 años por Iglesias que mejor les ayuden en sus necesidades?
6. ¿Existen conflictos que no se han resuelto o asuntos que distraigan la Iglesia de hacer su trabajo en el Reino de DIOS?
7. ¿Han declinado las finanzas de la Iglesia en los últimos 5 años?





Programas.

1. ¿Han declinado o estancado la Escuela Dominical o los Grupos pequeños en los últimos 5 años?
2. ¿Carece la Iglesia de una forma efectiva de conectarse con sus invitados, compartir con ellos el evangelio o integrarlos en la vida de la Iglesia?
3. ¿Carece la Iglesia de una estrategia de oración intencional por los perdidos?
4. ¿Ha tenido la Iglesia 3 o más pastores en los últimos 10 años?
5. ¿Ha dicho Usted u otros miembros de la Iglesia que no hay un programa vibrante y atractivo para jóvenes y niños?
6. ¿Ha cortado la Iglesia algún ministerio debido al declinamiento financiero en los últimos 5 años?
7. ¿Contribuye la Iglesia con las misiones pero no tiene miembros que personalmente han participado en misiones o en ministerios locales?



MODELOS DE REVITALIZACION.

Los líderes de la Iglesia local son los que junto a la membresía deben decidir si la necesidad y el deseo de revitalización existen en el momento presente.

Cuando la Iglesia local, guiada por el Señor, busca realizar un proceso bíblico de revitalización, la Iglesia debe decidir cuál es el modelo correcto para ella.

A través de nuestras investigaciones, la mayoría de las Iglesias usan uno de los siguientes modelos:





Revitalización Interna.

La Iglesia ve la necesidad de revitalización y tiene la habilidad y las personas necesarias para realizar este duro trabajo. Los líderes evalúan y crean un plan estratégico para convertir la Iglesia enferma en una Iglesia saludable. La Iglesia se unifica alrededor del liderazgo, los propósitos de la Iglesia y el sacrificio necesario para que DIOS cambie sus corazones y la cultura de la Iglesia.



Regalo de la Iglesia.

En este modelo, la Iglesia se da cuenta que necesita una ayuda que va más allá de las habilidades de su miembros. La Iglesia en decadencia busca una Iglesia hermana fuerte y saludable para que le provea de los recursos y las personas que le ayuden a revitalizar su trabajo. En este modelo, la Iglesia enferma da todas sus facilidades a la Iglesia fuerte para hacer avanzar el Reino de DIOS. La Iglesia enferma viene a ser una Iglesia satélite o un nuevo trabajo de la Iglesia saludable.



Compañerismo.

Las Iglesias que escogen este modelo crean un convenio con una Iglesia hermana para que le provea ayuda por un tiempo determinado. La Iglesia fuerte del compañerismo puede proveer personal, así como recursos materiales y financieros.

La Iglesia que necesita de la revitalización debe seguir el liderazgo de la Iglesia fuerte. Si las Iglesias en compañerismo no siguen los acuerdos, este modelo no va a trabajar.



Transición Étnica.

Este modelo es efectivo en una comunidad donde hay un cambio étnico de la población. Muchas veces, la Iglesia para sobrevivir cambia su personal y en algunas oportunidades aún el lenguaje para reflejar y alcanzar la nueva población que vive en la comunidad.



Relocalización.

La relocalización usualmente sucede a causa de que hay un cambio de población o cultural dentro de la comunidad. Algunas veces la relocalización es necesaria porque los negocios rodean a la Iglesia en vez de residencias. Otras veces, la cultura de la comunidad cambia y la Iglesia se relocaliza por el cambio de la población. Si la relocalización es a causa de un cambio cultural, la mayoría de las Iglesia combina su relocalización con una transición étnica como la descrita arriba.



Unión.

Algunas veces dos Iglesias se encuentran en una situación donde una unión provee los recursos necesarios de personas, y financieros para revitalizarse en una nueva Iglesia. Usualmente otro nombre es escogido y se da una consideración especial para realizar una transición suave del personal de la Iglesia. Para que una unión trabaje, las dos Iglesias deben tener ciertos acuerdos relacionados con el liderazgo, forma de gobierno, y consideraciones financieras especiales que ocurrirán durante la unión.



Nuevo Comienzo.

Un nuevo comienzo como una nueva Iglesia o ministerio es una medida muy drástica y pocas Iglesias lo toman. En vez de ello, escogen otras opciones. Sin embargo, en ocasiones especiales, una Iglesia, trabajando con líderes locales (Asociación e Iglesias y la Convención) se desbanda y comienza un nuevo ministerio o Iglesia en la misma localización.





¿DONDE OBTENER AYUDA?

El personal de la Convención Bautista de Luisiana está preparado para crear una estrategia personalizada para alcanzar las metas que DIOS le dio. He aquí algunos pasos que se deben considerar para tomar.



Paso Uno: Ore.

Comience inmediatamente con oraciones intencionales y fervientes. Pidale a DIOS que le revele el plan que tiene para su Iglesia. Reúna a los líderes claves de la Iglesia y oren por la dirección de DIOS.



Paso Dos: Llame

El team de Evangelismo y Crecimiento de Iglesias de la Convención Bautista de Luisiana le puede ayudar a evaluar su situación actual y darle recomendaciones. Tan pronto la Iglesia escoja el modelo que le conviene, nosotros crearemos un compañerismo con el personal de la Asociación para ayudar a la Iglesia en su proceso de revitalización.

Contacto:

Rev. David Lema
(504) 616-7449
dlema@cox.net

Carlos Schmidt
(318) 446-6453
Carlos.Schmidt@LouisianaBaptists.org



Paso Tres: Preparese.

La revitalización no es una tarea fácil esta conlleva un trabajo muy duro. Hay muchos aspectos en una revitalización. No hay ningún plan ideal. No hay ningún plan o programa que pueda traer revitalización a cada Iglesia de la Convención de Luisiana.

La revitalización no es algo que ocurre rápidamente. Usted tendrá que hacer decisiones difíciles y luchar con ideas muy duras. Sin embargo, aquellos que están suficientemente desesperados como para depender totalmente de DIOS y trabajar diligente y estratégicamente para el Reino pueden ver el comienzo de la revitalización.

